



# 学校だより 3月号

学校教育目標：進んで学習し、思いやりの心を持ち、心身ともに健康な子の育成

令和6年度

船橋市立芝山西小学校

TEL : 047(462)3115

校長 菊池 厚

芝山西小には、子供たちの安全を見守ってくださる、スクールガードさんがいます。10年以上、同じ場所に立っている方もいます。現在の高校生もしくは大学生が、小学生の時から、活動していただいているということになります。「子供たちは、いつも元気がいいね。」「今日は、子供が幾分少ないかな。」「友達を追いかけて車を見ていないから注意した。」「車がスピードを出して危ない。」「自転車が止まり切れずに危なかった。」など、子供たちへの心配は毎日尽きません。

自分のことは後回しにして、子供たちの安全を守ってくださるスクールガードの方々、「芝山西小の子供たちは孫のようなもの」と笑顔で話してくださる皆様、いつも感謝しています。最近、交通量も多くなっており交通事故等を心配しています。学校でも、春休み中、事故のないよう、安全に注意して過ごさよう、子供たちに話していきます。そして、先月から、そのスクールガードさんに新しく3名の方が協力してくださることとなりました。どうぞよろしくお願い致します。

さて、月日が経つのは早いもので、1年が終わる節目の月になりました。4月の始業式、入学式から始まった令和6年度のしばっ子は心も体も大きく成長しました。2月21日(金)に行われた6年生を送る会。今までお世話になった6年生に、在校生全員で感謝とお祝いの気持ちを伝えようと体育館の寒さにも負けず、一生懸命練習を重ねてきました。どの学年も工夫がこらされ気持ちのこもった素晴らしい内容で、演技をする子供たちも見ている人たちも全員が笑顔でいっぱいになりました。計画委員の皆さんも、司会進行、とても立派でした。参観された学校運営協議会委員の方々からも、「楽しかった」「見せるほうも見るほうも子供たちの姿勢が素晴らしい」「子供たちも先生方も頑張った」「こんな手の込んだ会はなかなかない」「芝山西小はいい学校ですね」等、うれしい言葉をたくさんいただきました。ありがとうございました。

18日には、6年生60名が芝山西小学校を巣立っていきます。1年生を迎える会、委員会活動やクラブ活動、いじめゼロ宣言や交流給食など、どんなときにも下級生のお手本となるよう心がけていたこと、給食や掃除の時間には進んで1年生のお手伝いをしてきていました。思い起こせば6年生の活躍があふれ出てきます。残り僅ですが小学校生活を有意義に過ごして欲しいと願っています。卒業式を温かく見守り、1年生から5年生は希望をもった進級に向け、職員一同取り組んでまいります。

## 【防犯ブザーの定期点検及び携帯について】

普段から防犯ブザーを着用することで不審者に遭遇した際に使用できるだけでなく、身につけているだけで不審者が近寄らず自分や周りにいる友達を守ることにもつながりますので、防犯ブザーの定期点検・携帯についてご理解いただけるようお願いいたします。

◆◆◆点検項目◆◆◆(※少なくとも今年度中に1回は点検してください)

- (1) 防犯ブザーが手の届きやすいランドセルの肩ベルト等に付いており、すぐにブザーを鳴らすことができるか。(横や後ろに付いていると、いざという時に鳴らせない可能性があります)
- (2) 防犯ブザーが正常に鳴るか。(防犯ブザーを鳴らす練習を兼ねて)

## 令和7年度(2025年度)家庭教育相談のご案内

船橋市教育委員会では、お子様(幼児~おおむね18歳)の家庭での教育やしつけ、家族関係や学校生活に関する相談をお受けしています。家庭教育指導員・社会教育指導員が電話や面接(月2回)により相談に応じています。

どんなことでも結構です。お気軽にお電話ください。

【電話相談・面接相談(予約)連絡先】

船橋市教育委員会 生涯学習部 青少年課

電話：047-436-2897 受付



▲面接日程はこちら

## 【3月・4月の行事予定】

3月			4月		
3	(月)	6年4校時短縮日課開始(～6日)	7	(月)	着任式・始業式、3校時日課(11:15下校)
5	(水)	5年校外学習(JFE スチール 他)	8	(火)	入学式前日準備、2～5年10:25、6年11:50
6	(木)	全学年4校時短縮日課	9	(水)	入学式、3～5年下校9:10、2、6年下校11:00
7	(金)	1～5年4校時日課・6年5校時(～11日)	10	(木)	2～6年給食開始、通常日課
12	(水)	全学年5校時日課、なかよし交流会	15	(火)	学校経営説明会・懇談会、全学年14時下校
13	(木)	全学年5校時日課(～17日)	17	(木)	1年給食開始
17	(月)	卒業式前日準備、1～4・6年4校時授業	18	(金)	学区訪問①、全学年14時下校
18	(火)	卒業証書授与式、 1～4年9:10、5年11:15下校	21	(月)	学区訪問②、全学年14時下校
			22	(火)	学区訪問③、全学年14時下校
19	(水)	1～5年5校時日課、大掃除	23	(水)	千教研船橋支会、全学年13:05下校
			24	(木)	学区訪問予備日
20	(木)	祝 春分の日	※行事予定につきましては、変更になる可能性もありますのでご承知おきください。 ※令和7年度年間行事予定については、3月中にお知らせいたします。		
21	(金)	給食終了、5校時日課、卒業生芝山中体験入学			
24	(月)	1～5年3校時日課			
25	(火)	修了式・離任式、1～5年3校時日課			

### 【5月 行事予定】

・24日(土)：運動会   ・25日(日)：運動会予備日   ・日時未定：5年一宮宿泊学習保護者説明会

### 【6年生を送る会～感謝の気持ちを込めて】

卒業を間近に控えた6年生へ、お祝いの気持ちと、これまでの感謝の気持ちを伝えるために「6年生を送る会」が2月21日(金)に開かれました。代表委員が中心となり計画・運営し、「全校合唱」「各学年の出し物」、そして6年生からは、お礼の「合唱」が送られました。中でも6年生の幼い頃の写真が映し出されると、会場が盛り上がりました。そして6年生の合唱に、6年生をお祝いする皆の気持ちが一つになり、温かい雰囲気体育館を包み込んでくれました。6年生が退場する姿を見て、卒業生が巣立っていく日が近いことを実感しました。



本年度も、本校の教育活動にご理解ご協力いただきまして、感謝申し上げます。

さて、今年度を振り返り、私が子供たちと関わる中で感じた思いを綴らせていただきたいと思います。

「人は希望を育て(選択する)、希望は人を育てる」。希望は文字通り私たちに明るい未来を抱かせ、恐れや絶望に打ち勝つ力を与え、物事を大局的に捉えることを可能にし、創造的に振舞うことを可能にする、と言われていいます。その理由は、希望には物事を変えうる、そして良い方向へ向かう可能性が存在するという信念に基づいているからです。希望をもつということは、自動的にやってくるのを待つことではなく、それを「選ぶ」ことであること。希望をもつというのは、根拠のない夢に基づいているのではなく、冷静な判断や知識があること。希望をもつには、「物事は変えられる」という基本的な考え・価値観が必要なこと。つまり、希望をもつという行動自体、主体的な勇気のある行動であるということです。子供たちには、希望を胸にその実現に向けて努力し、挫折したとしても、希望を捨てずにさらに努力することの大切さを知ってほしいと思います。そして、子供たちには好きなことや興味のあることを思いきり挑戦し、幸せな人生を歩んでほしいなと思っています。ところが今、未来に希望がもてない若い人たちが増えていると言われていいます。その理由として、私たち大人が未来を思い描く喜びや大人になっていくことの楽しさを、見せてあげられていないのかもしれないね。子供も、大人も希望をもって前向きに歩いていきたいものです。